

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang pengembangan media buku cerita mengenai konsekuensi pengambilan keputusan dapat disimpulkan bahwa buku cerita mengenai konsekuensi pengambilan keputusan yang tertuju pada siswa kelas XI di SMA S Pelita 3 Jakarta telah mendapat penilaian dengan persentase sangat baik oleh ahli media dan baik oleh ahli materi.

Penelitian didasari oleh model *Research and Development* (R&D) khususnya menggunakan metode ADDIE yang dikembangkan oleh Branch (2009). Meskipun metode ADDIE memiliki lima tahapan, namun peneliti hanya sampai pada tahapan pengembangan karena keterbatasan waktu.

Pengembangan buku cerita mengenai konsekuensi pengambilan keputusan, terdapat 82 halaman dari 3 *chapter* dan 4 sub-bab per-*chapter*. Terdapat contoh-contoh dalam keseharian mengenai macam-macam konsekuensi pengambilan keputusan terutama dalam bidang pribadi, sosial, belajar dan karir.

Buku cerita mengenai konsekuensi pengambilan keputusan memiliki keunggulan dan kelemahan serta saran dari ahli materi dan media. Media memiliki keunggulan yakni alur cerita yang menarik. Kelemahannya pada bagian teknis seperti kertas yang digunakan terlalu berat dan jilid kurang rapih.

Hasil dari evaluasi formatif yang dilakukan oleh ahli materi, ahli media dan uji coba kelompok kecil kepada peserta didik, diperoleh hasil bahwa buku cerita mengenai konsekuensi pengambilan keputusan masuk ke dalam kategori sangat baik. Hal tersebut terlihat dari hasil validasi ahli materi yang memperoleh persentase sebesar 75% yang termasuk kategori baik, validasi ahli media yang memperoleh persentase sebesar 90.9% yang termasuk kategori sangat baik, dan uji coba kelompok kecil kepada peserta didik yang memperoleh persentase sebesar 90% yang termasuk kategori sangat baik.

## **B. Implikasi**

Buku cerita mengenai konsekuensi pengambilan keputusan belum bisa digunakan karena penelitian hanya sampai tahap pengembangan dan uji kelompok kecil, sehingga produk yang dihasilkan belum dapat diimplementasikan dan dievaluasi.

### **C. Saran**

1. Pada penelitian selanjutnya, perlu melakukan penelitian hingga tahap evaluasi untuk mengetahui tercapainya tujuan-tujuan penelitian ini
2. Pada penelitian selanjutnya, perlu melakukan studi pendahuluan yang lengkap untuk melengkapi materi konsekuensi pengambilan keputusan
3. Dengan adanya buku cerita mengenai konsekuensi pengambilan keputusan, diharapkan guru BK dapat memberikan informasi kepada peserta didik saat pemberian layanan bimbingan kelompok. Penggunaan media ini dapat diimplementasikan sebagai pendukung dalam penyampaian materi konsekuensi pengambilan keputusan